

Pastoralraum Mainz-Süd:

Erste Phase der Namenssuche für die neue Pfarrei abgeschlossen

Von Alexandra Haustein

12. Mai 2025

In den letzten Wochen haben wir Sie, alle Mitglieder der vier Gemeinden im Mainzer Süden, gebeten, uns Vorschläge für einen Namen unserer neuen Pfarrei, die am 1.1.2027 gegründet wird, zu senden. Insgesamt wurden mehr als 110 Vorschläge gemacht. Einige Namen wurden doppelt oder mehrfach genannt, so dass wir am Ende 78 unterschiedliche Vorschläge vorliegen hatten. Dafür wollen wir uns ganz herzlich bedanken. Wir hatten nicht mit dieser Resonanz gerechnet.

Mit Abstand am häufigsten wurde der Name Maria vorgeschlagen, allerdings in sehr unterschiedlichen Varianten, mit sehr unterschiedlichen Beinamen. Heilige, die das Thema „Wein“ betonen, waren ebenso enthalten, genauso wie Mainzer Heilige, die Patrone Europas oder Heilige, von denen Reliquien in unseren Kirchen liegen. Es sind Heilige genannt worden, die schon in den Texten der Heiligen Schrift vorkommen, ebenso wie zeitgenössische Personen. Und natürlich war auch der Heilige Jokus als Vorschlag dabei.

In den nächsten Tagen und Wochen werden wir die Liste der vorgeschlagenen Namen sichten. Wir werden sie um Namen reduzieren, die aus formalen Gründen nicht geeignet sind, und die Namen zurückstellen, die bereits in einem anderen Pastoralraum als Name für die neue Pfarrei Verwendung finden bzw. gewählt worden sind. Die verbleibenden Namen werden wir in geeigneter Weise zur Wahl stellen. Es ist geplant, dass wir über den Sommer die Gläubigen im Pastoralraum um ein Votum bitten. Die Vorschläge mit den meisten Stimmen werden dann der Pastoralraumkonferenz im Herbst zur Abstimmung vorgelegt (ca. 5 Namensvorschläge). Zwei bis drei Vorschläge werden dann nach Anhörung der Gremien und des Pastoralteams dem Bistum zur finalen Entscheidung übersendet. Wir hoffen dann bis Ende des Jahres eine finale Entscheidung des Bistums zurückgemeldet zu bekommen.

Bei der Qualität und der Vielzahl an guten Vorschlägen und den gelieferten Begründungen sind wir sicher, dass wir einen passenden Namen für unsere Pfarrei finden werden.